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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 

 
На Таймыре сотрудники полиции совместно с членами Общественного совета помогли 
собраться в школу 23 детям. 

При поддержке районной и городской Ассоциаций коренных малочисленных народов 
Красноярского края, прихожан Дудинского Введенского православного прихода и членов 
таймырского Женсовета, полицейские выявляли семьи, нуждающиеся в поддержке и помощи. 
Общественники и сотрудники ПДН посетили такие семьи и подарили детям необходимые 
школьные принадлежности, книги. 

А накануне в Общественной приёмной полиции Таймыра был проведен день открытых 
дверей для всех, кому нужна помощь в подготовке детей к школе. 

Каждый желающий мог выбрать не только письменные принадлежности, но и одежду, 
обувь, ранцы для своих ребятишек. Здесь же полицейские и члены Общественного совета 
при ОМВД по Таймырскому району оказывали консультационную помощь родителям 
школьников. 

Заместитель председателя Общественного совета полиции Таймыра Надежда Курдогло, 
руководитель социально-реабилитационного центра отметила: «Многие горожане уже знают, 
что здесь, в Общественной приёмной полиции можно получить не только консультационную 
помощь в решении какого-то вопроса. И наши двери всегда открыты для нуждающихся». 

МВД РФ 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В дудинские поселки завершается завоз топлива  
Завершается доставка угля и ГСМ в поселки муниципального образования «город 

Дудинка». На сегодняшний день маслом и дизельным топливом в полном объеме обеспечены 
четыре дудинских посёлка: Левинские Пески, Хантайское Озеро, Волочанка и Потапово. 
Потребность в горюче-смазочных материалах поселков Усть-Авама и Кресты реализована на 
81 процент, остальное будет доставлено в поселок в течение месяца. 

Углем полностью обеспечены жители Волочанки, Потапово, Левинских Песков и 
Хантайского Озера. В Усть-Аваме уголь в требуемом количестве получили только жители 
поселка. Уголь, предназначающийся для нужд усть-авамского Дома культуры и жителей 
Крестов, находится в пути и скоро поступит в поселок. Задержка с поставкой топлива вызвана 
низким уровнем воды в таймырских реках.  

"Таймырский Телеграф" 
 
Ремонт и оснащение МПП Дудинка планируется завершить к 20 сентября 

Оснащение морского пункта пропуска (МПП) Дудинка и ремонт помещений идет к 
завершению, сдача работ планируется к 20 сентября 2012 года. Об этом сообщает  пресс-
служба ФГКУ «Ростгранстрой». 

Выполнение работ по заключенному государственному контракту на текущий ремонт 
помещений МПП Дудинка и исполнение контрактов по оснащению пункта пропуска мебелью, 
офисной и бытовой техникой, оборудованием, необходимых для контрольных мероприятий на 
пункте пропуска проконтролировали в ходе поездки заместитель руководителя ФГКУ 
Росгранстрой Игорь Занченко и директор Красноярского филиала ФГКУ Росгранстрой 
Алексей Попович. 

На 17 сентября настоящего года назначена очередная рабочая поездка комиссии ФГКУ 
Росгранстрой с целью инвентаризации приобретенного оборудования и мебели. 

Portnews 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске завершился четвертый этап операции «Нелегальный мигрант»  
Он проводился с 20 по 26 августа сотрудниками полиции и норильского отдела 

Федеральной миграционной службы. Проверялось соблюдение миграционного 
законодательства иностранцами и гражданами России, приглашающими их на территорию 
РФ. Участники рейда прошли по торговым объектам, предприятиям, местам компактного 
проживания иностранных граждан.  

За неделю были проверены два работодателя, которые используют труд иностранных 
граждан, а также 176 иностранцев. В результате выявлено 12 нарушений. Три иностранца 
незаконно осуществляли трудовую деятельность на территории РФ, семеро иностранных 
граждан нарушили правила режима пребывания, в двух случаях миграционное 
законодательство нарушила принимающая сторона.  

Напомним, оперативно-профилактические мероприятия «Нелегальный мигрант» 
проводятся на территории Норильска с начала текущего года. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

70 норильских газовиков получили награды разного уровня 
31 августа в норильской Публичной библиотеке состоялось награждение лучших 

работников ОАО "Норильскгазпром" и ОАО "Таймыргаз". Оно было посвящено Дню 
работников нефтяной и газовой промышленности, который отмечают в первое воскресенье 
сентября. Ведомственные, региональные, муниципальные и корпоративные награды 
получили 70 человека.  

 1 сентября праздничное мероприятие для работников норильской газовой 
промышленности пройдет на турбазе "Солнечная". 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Губернатор проверил безопасность школ Красноярского края перед 1 сентября 
Губернатор поручил министерству образования разработать единый стандарт, в котором 

должны быть учтены все современные возможности по обеспечению безопасности детей в 
школах.  

Губернатор Лев Кузнецов провел заседание антитеррористической комиссии 
Красноярского края. На совещании обсуждалась готовность краевых образовательных 
учреждений к новому учебному году и, прежде всего, с точки зрения требований безопасности 
и антитеррористической защищённости. 

«Перед совещанием я побывал в обычной красноярской школе, — рассказал губернатор, 
открывая заседание. — В ней смонтирована система видеонаблюдения, есть “тревожная 
кнопка” вызова сотрудников правоохранительных органов, исправно функционирует система 
оповещения при пожаре. Тем не менее, нужно признать, что персонал школы имеет смутное 
представление о действиях в критической ситуации. Бесспорно, учителя должны учить детей, 
и это их главная задача, но в школе должен быть подготовленный человек, который 
непосредственно взаимодействует с представителями полиции и сотрудниками МЧС и знает, 
как действовать в нестандартной ситуации». 

Министр образования и науки Красноярского края Вячеслав Башев доложил главе 
региона о готовности краевых школ с точки зрения пожарного, санитарного надзора и 
безопасности. Губернатор поручил министерству образования разработать единый стандарт, 
в котором должны быть учтены все современные возможности по обеспечению безопасности 
детей в школах. Лев Кузнецов отметил, что в этих вопросах школам часто требуется помощь 
специалистов в правильной организации работы. Напомним, подобный стандарт в этом году 
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был введен и реализован в летних оздоровительных лагерях, что позволило 
провести сезон без замечаний по вопросам безопасности детей. 

Всего в новом учебном году в крае начнут свою работу 1149 школ, в которых будут 
учиться 306 тыс. детей, 33 тыс. из них пойдут в первый класс. Общий объем финансирования 
на подготовку школ в 2012 году составил рекордные за последние 15 лет 3 млрд 568 млн 
рублей. Из них около 1 млрд рублей было потрачено на приобретение оборудования и 1 млрд 
рублей — на строительство новых школ. 

Newslab.ru 
 

Дефицит топлива довел красноярских автозаправщиков до Европы  
Красноярские сети АЗС готовы искать бензин в других регионах России, так как в крае 

ГСМ сейчас просто не хватает.  
Нынешнее повышение цены на бензин, как уверяют владельцы АЗС, - запоздавший акт. 

Цена должна была повыситься раньше, когда оптовики только подняли цены на топливо. 
Сегодня бензин АИ-92 в Красноярске продается за 31 450 рублей за тонну. Однако его 
недостаточно. В результате сети вынуждены искать поставщиков даже в Европейской России, 
например в той же Уфе. Но там АИ-92 стоит уже 34 тысячи рублей за тонну. 

По словам депутата ЗС края и владельца сети АЗС Романа Гольдмана, 
нефтепереработчикам сейчас просто прибыльнее экспортировать топливо за границу. 

"Если учитывать то, что, например, в Италии литр ходового бензина стоит 90 рублей, то 
можно представить, насколько нашим поставщикам выгодно перегонять топливо туда по 
повышенной цене, нежели сдавать его нам за "копейки". Но я могу сказать, что если у меня на 
АЗС топлива нет, то я его для своих клиентов притащу хоть откуда - хоть из Уфы, хоть из 
Ангарска", - отметил Роман Гольдман. 

Кроме того, дефицит бензина Гольдман объяснил еще и плохо работающими заводами 
по переработке нефти. Все заводы, по его мнению, необходимо модернизировать, чтобы они 
начали работать в полную силу. А вот строить новые НПЗ депутат не видит смысла. "Это же 
миллиарды долларов, намного дешевле "Apple" купить, чем что-то у нас построить", - добавил 
Гольдман. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Реформа МВД: Переделать полицейских планируют за 5 шагов 
В МВД практически завершена "дорожная карта" структурных изменений. По замыслу 

главы ведомства Владимира Колокольцева, она станет основой для реформы министерства, 
сообщает газета "РБК-daily". 

Составили "дорожную карту" те, кто критиковал предыдущую реформу Рашида 
Нургалиева, в ходе которой "товарищи милиционеры" превратились в "господ полицейских". 

Первым этапом реформы станет отказ от практики "отказа в возбуждении уголовного 
дела". Таким образом, по любому заявлению будет возбуждаться уголовное дело о 
происшествии. У полицейских появится возможность в полном объеме проводить экспертизы, 
допросы, очные ставки и другие процессуальные действия. По их итогам будет выноситься 
решение о прекращении дела либо о проведении дальнейших следственных действий. 
Количество прекращенных уголовных дел авторы "дорожной карты" призывают не считать 
негативным показателем. Общий объем работы для следователей и дознавателей, 
безусловно, увеличится, признают реформаторы, но это лучше, чем сейчас, когда 
полицейские тратят вхолостую силы для составления отказных материалов. 

Вторым этапом "дорожной карты" станет структурная и штатная оптимизация МВД. В 
частности, будут увеличены низовые подразделения полиции в сельской местности, в 
поселках и малых городах. А вот в руководстве ведомства должностей станет меньше. 
Сегодня в МВД есть руководитель органа внутренних дел и есть его заместитель, 
возглавляющий полицию (по-старому начальник криминальной милиции). Предполагается, 
что в ходе реформы руководитель отделения и будет руководителем полиции. 
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Третьим шагом станет очищение рядов полиции от коррупционеров, пьяниц и 
лодырей. "Масштабные новые переаттестации проводить нецелесообразно, необходимо 
использовать метод точечных аттестаций отдельных подразделений и служб. К точечным 
аттестациям следует в обязательном порядке привлекать членов общественных советов и 
использовать все имеющиеся компрометирующие материалы в СМИ, Интернете, в 
подразделениях соб-ственной безопасности МВД", — говорится в документе. Также 
предлагается ввести ежегодное анонимное анкетирование сотрудников. 

Четвертый этап реформы призывает полицию к большей открытости. Для этого будет 
возобновлена публикация в СМИ ежегодных отчетов МВД перед населением, пересмотрен 
состав общественных советов с привлечением к их работе правозащитников. Службу 02, 
похоже, планируется разделить на несколько "горячих линий" по направлениям — о 
нарушениях закона полицейскими, о пропавших детях, о террористических, насильственных, 
экстремистских проявлениях. 

Заключительным этапом станет качественное улучшение раскрытия и расследования 
преступлений. Для этого в МВД создадут объединенный банк данных региональных, 
межрегиональных и транснациональных преступных сообществ. При уголовном розыске 
предлагается создать центры по поиску пропавших детей. 

РБК 
 

Расточительный заплатит дважды. Правительство будет брать с населения 
дополнительные деньги за «сверхпотребление» воды, света и тепла 

Расточительные потребители коммунальных благ будут расплачиваться по двойному 
тарифу. К такому решению пришел в четверг кабинет министров, рассмотрев вопрос об 
установлении социальной нормы потребления жилищно-коммунальных услуг. Эксперты 
полагают, что предложенная социальная мера носит скорее антисоциальный характер, 
особенно на фоне летне-осеннего роста тарифов естественных монополий. 

Эксперимент по введению социальных норм потребления электроэнергии стартует в 
ряде пилотных регионов с января 2013 года. «В 2014 году принцип двойных тарифов – 
социальных и сверхнормативных – будет применяться уже по всей территории страны, – 
заявил премьер-министр Дмитрий Медведев. – В первую очередь это касается нововведения 
по оплате электроэнергии, а с 2015 года – водоснабжения». Социальные нормы потребления 
отопления и газоснабжения будут вводиться в самую последнюю очередь, в том случае, если 
опыт будет признан успешным. 

Согласно принятому правительством документу, для каждого из коммунальных ресурсов 
(свет, газ, водо- и теплоснабжение) установят нормативы потребления и их расценки. 
Перерасход этих норм потребители будут оплачивать по более высоким ценам. Таким 
образом, будут действовать два вида тарифов: для необходимого и избыточного 
потребления. Размер социальной нормы будет рассчитываться индивидуально для каждого 
региона. По мнению замруководителя Госстроя Ирины Булгаковой, переход на соцнормы 
будет стимулировать население активнее устанавливать счетчики, так как мера ударит по 
карману не менее чем 30% расточительных россиян. 

«Это не социальная, а антисоциальная норма, – заявила «НИ» замглавы комитета 
Госдумы по бюджету и налогам Оксана Дмитриева. – За счет потребителей предлагается 
решать многомиллиардные проблемы, накопившиеся в отрасли и которые должно решать 
государство, – обновление прохудившихся отопительных сетей, ремонт коммуникаций. 
Реформа ЖКХ подменяется поборами с населения, и при этом никаких положительных 
сдвигов в сфере ожидать не приходится». В то же время, по мнению аналитика «Инвесткафе» 
Антона Сафонова, нововведение может быть выгодно для тех, кто привык расходовать мало 
воды и электроэнергии. Остальным придется этому учиться. 

«Новые Известия» 
 

Главы сельских поселений выступают против нищенских бюджетов 
Три десятка глав сельских поселений Челябинской области обратились к губернатору 

Михаилу Юревичу с открытым письмом, в котором попросили правительство разработать 
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региональную программу поддержки и развития местного самоуправления. Авторы 
письма констатируют, что главы сельских поселений, «опуская руки от бессилия, бросают 
мандаты и уходят в отставку», а все потому, что «районы вторгаются в компетенцию 
поселений, при этом юридическую ответственность несут органы самоуправления». Ситуация 
усугубляется непрозрачностью межбюджетных отношений, «искусственно созданной нищетой 
поселенческих бюджетов и их зависимостью от глав районов». Кроме того, озабоченность 
глав поселений вызвало прозвучавшее в СМИ заявление губернатора о том, что доля 
управленческих расходов в бюджете муниципального образования не должна превышать 5–
10%. Хотя, как говорится в письме, в поселениях «из-за традиционного хронического 
недофинансирования подавляющего большинства полномочий денег едва хватает на оплату 
труда». 

Координатор ассоциации «Голос» в Челябинской области Юрий Гурман полагает, что 
проблема состояния органов местного самоуправления должна решаться на всех уровнях 
власти. «На региональном уровне можно усовершенствовать систему межбюджетных 
отношений, увеличивая объем финансовой помощи поселениям, – заявил «НИ» эксперт. – На 
федеральном уровне требуется закрепление и расширение доходных источников, потому что 
сегодня существует перевернутая пирамида, когда все доходные источники, зарабатываемые 
в поселениях, централизуются на федеральном и региональном уровнях. Поселению 
остается минимум – незначительная часть от налога на доходы физических лиц и земельные 
имущественные налоги. Это самые негибкие налоги. Поэтому поселения не могут влиять на 
ситуацию на своих территориях». 

«Новые Известия» 
 

Государственная Дума РФ. Вячеслав Тимченко: прямые выборы мэров не отменяют 
должность сити-менеджера 

Восстановление прямых выборов глав муниципалитетов не исключает сохранения сити-
менеджеров, этот и ряд других вопросов оставлены на усмотрение самих местных властей, 
заявил член думского комитета по федеративному устройству и местному самоуправлению, 
глава Всероссийского совета местного самоуправления Вячеслав Тимченко. 

Правительство России внесло на рассмотрение Госдумы законопроект о прямых 
выборах глав муниципальных образований, исключив возможность его избрания из состава 
органа местного самоуправления, как это было раньше. 

"Законопроект, образно говоря, не предлагает стричь все муниципалитеты под одну 
гребенку. В стране сейчас более 24 тысяч муниципалитетов. Они очень разные - и по 
размерам своей территории, и по численности населения, и по финансовой обеспеченности, 
и по менталитету населения. Исходя из этого, законопроект оставляет решение ряда важных 
вопросов на усмотрение самих муниципалитетов", - прокомментировал В.Тимченко 
внесенный законопроект. 

Так, по его словам, уставы муниципалитетов будут определять, возглавит ли мэр после 
победы на выборах исполнительный (администрацию) или представительный орган 
муниципального образования. В последнем случае свои хозяйственные функции сохранит 
институт сити-менеджеров, добавил депутат. 

"Муниципалитетам будет принадлежать последнее слово и по вопросу избрания 
председателя контрольно-счетного органа муниципального образования", - добавил он. То 
есть глава контрольно-счетного органа будет избираться жителями напрямую, в то время как 
сейчас его назначает местное заксобрание. "Словом, законопроект сохраняет за местным 
самоуправлением высокую степень автономии", - подчеркнул Тимченко. Он также отметил 
важность введения прямых выборов мэра как необходимого шага к созданию реального 
самоуправления в России. "Законопроект вводит обязательные прямые выборы мэров 
городов населением, что, несомненно, отвечает задачам дня. Ведь речь сегодня идет о 
комплексной политической реформе, которая не может не затронуть и принципы 
формирования и деятельности органов местного самоуправления", - сказал В.Тимченко. 

Парламентарий отметил, что возвращение прямых выборов мэров не решит всех 
проблем местного самоуправления, "но это - обязательный шаг к созданию реального 
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самоуправления в России как мощного общественного института, силами которого 
сами жители будут решать большинство вопросов местного значения". 

Как заявил журналистам глава фракции "Единой России", вице-спикер Госдумы Андрей 
Воробьев, законопроект пройдет все необходимые процедуры и будет поддержан 
единороссами. "Выборы глав муниципальных образований - это логичное продолжение 
политики развития местного самоуправления", отметил депутат. Он подчеркнул, что развитие 
местного самоуправления - это приоритет государственной политики, и шаги, которые 
предпринимаются для этого, достаточно серьезны. 

Местные власти - фактически впервые за долгое время - получают реальную 
возможность непосредственного участия в решении экономических и политических проблем 
на уровне "регион-муниципалитет", отметил Воробьев. При этом граждане получают 
возможность не просто ставить оценку местной власти, но и выбирать стратегию развития 
муниципалитета в целом. 

В первой половине 2012 года в России были восстановлены прямые выборы глав 
регионов - Госдума приняла соответствующий закон, но в нем также сохранила за субъектами 
Федерации определенную свободу действий, в частности регионы сами решают, допускать ли 
на выборы самовыдвиженцев, и сами определяют уровень муниципального барьера в 
пределах от 5% до 10%. 

РИА НОВОСТИ 
 

"ЕР" назвала обращение Гудкова "публичной демонстрацией неуважения к закону" 
Публичной демонстрацией неуважения к закону и коллегам по Думе назвал обращение 

Геннадия Гудкова к депутатам-единороссам с просьбой не лишать его депутатских 
полномочий заместитель секретаря генерального совета партии "Единая Россия", вице-
спикер Госдумы Сергей Железняк, сообщили в пресс-службе партии. 

Железняк напомнил, что 6 сентября под председательством  Владимира Васильева 
состоится заседание комиссии Госдумы по контролю за достоверностью сведений депутатов 
о доходах и имуществе. На нем будут рассмотрены представленные Генпрокуратурой и 
Следственным комитетом документы, касающиеся деятельности Геннадия Гудкова. 

"Если в материалах, представленных комиссии, будет установлен факт нарушения 
законодательства, то любой, кто откажется голосовать за лишение Геннадия Гудкова 
мандата, по сути, будет потворствовать беззаконию, — заметил вице-спикер Госдумы. — Я 
уверен, что депутаты своим голосование будут укреплять законность, а не пытаться удержать 
липкий союз коммерческих интересов Гудкова с его депутатскими полномочиями". 

Он добавил, что в минувшую пятницу эта тема обсуждалась российскими 
парламентариями с депутатами Европейского парламента и представителями гражданского 
общества в рамках заседания группы парламентского сотрудничества Россия-ЕС: 
"Евродепутаты со своей стороны подтвердили, что в законодательстве развитых стран есть 
запреты на совмещение депутатских полномочий на национальном уровне с 
предпринимательской деятельностью, чтобы избежать их коррупционной зависимости и 
необъективности". 

"Дружба дружбой, а служба службой", — так ранее прокомментировал ситуацию вице-
спикер Госдумы и секретарь генерального совета "ЕР" Сергей Неверов. По его словам, если 
будут найдены доказательства противозаконной деятельности Гудкова, партия проголосует 
за лишение его мандата. "Закон для всех един", — сказал Неверов, добавив, что нельзя 
допускать, чтобы власть дискредитировала себя поступками тех, кто этот закон нарушает. 

Напомним, сегодня ранее Гудков, который подозревается в занятии коммерческой 
деятельностью, попросил думских единороссов не лишать его депутатского мандата. "31 
августа я направил письма примерно 50-ти депутатам из ЕР, которых уважаю на личном 
уровне, с призывом не голосовать за внесудебную политическую расправу", — написал 
Гудков в своем микроблоге в Twitter. По мнению депутата, в России начинаются "репрессии 
без суда и следствия". 
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Ранее правоохранительные органы приостановили деятельность охранного 
бизнеса Гудкова. "Эсер" связывает эти действия со своей оппозиционной деятельностью. Как 
уже сообщалось, Следственный комитет (СК) РФ усмотрел в предпринимательской 
деятельности депутата Геннадия Гудкова нарушение Конституции и закона о статусе 
депутата Госдумы и сообщил, что сведения о несоблюдении Гудковым ограничений, запретов 
и обязанностей, установленных Конституцией и законами Российской Федерации, 
направлены Следственным комитетом РФ в адрес Генерального прокурора РФ и 
председателя Государственной думы для принятия решений в рамках своей компетенции. 

Росбалт 
 

В РФ вводится обязательная психолого-педагогическая подготовка усыновителей 
В России с 1 сентября 2012г., в соответствии с принятым в прошлом году федеральным 

законом вводится обязательная психолого-педагогическая и правовая подготовка лиц, 
желающих принять на воспитание в свою семью ребенка, оставшегося без попечения 
родителей. Ранее прохождение этих курсов не являлось обязательным. 

Подготовка усыновителей и опекунов должна осуществляется на безвозмездной основе 
органами опеки и попечительства или уполномоченными ими организациями. 

Программа подготовки и порядок ее прохождения на территории субъекта РФ 
утверждается органом исполнительной власти региона. Для получения разъяснений по 
вопросам, связанным с прохождением подготовки, гражданам следует обращаться в органы 
опеки и попечительства по месту жительства. 

Документ о прохождении подготовки необходимо будет представить в орган опеки и 
попечительства по месту жительства для получения заключения о возможности быть 
усыновителем или опекуном. При усыновлении ребенка документ о прохождении подготовки 
также представляется в суд. 

Как сообщалось ранее, по данным министерства образования и науки (Минобрнауки) РФ, 
почти треть кандидатов в приемные родители, прошедших специальную подготовку перед 
тем, как усыновить ребенка, отказываются от этой идеи. 

РБК 
 
Большинство россиян разделяют прозападные ценности  

Аналитический центр Юрия Левады провел социологический опрос в 130 населенных 
пунктах 45 регионов России. Согласно опубликованному отчету основные ценности россиян 
соответствуют трендам либеральной глобализации - свобода слова, собраний и выезда за 
рубеж. 

Отгородиться "железным занавесом" от мирового сообщества и поощрять развитие 
национальной самобытности желают 42% опрошенных респондентов, остальные 58% 
считают, что Россия должна интегрироваться в мировое сообщество, вступить в различные 
международные политические, финансовые и культурные институты. Любопытно, что за 10 
лет с момента последнего подобного опроса соотношение "изоляционистов" и "глобалистов" 
осталось прежним. 

При этом, отношение к дилемме власть-общество также не изменилось - примерно 40% 
опрошенных считают что власть должна ставить задачи перед обществом и требовать их 
выполнения. 60% остальных пологают,  что общество должно самоорганизовываться, брать 
ответственность на себя и самостоятельно достигать поставленных целей. 

А вот в отношении к глобальным задачам России как великой державы, за 10 лет 
произошел определенный сдвиг в сторону имперской политики. Сейчас доля "имперцев", 
которые мечтают о главенствующей роли русских в геополитике,  составляет 29% против 25% 
в 2002 году. Остальные 70% уверены, что величие России заключается в равенстве прав и 
возможностей, в построении гражданского "политкорректного" и мультикультурного общества. 

О наметившемся уклоне в имперскую политику свидетельствует и увеличение числа 
"ястребов", которые мечтают о могучей военной державе - с 70 до 78%. Незначительно 
увеличилось и число государственников, которые превыше всего ставят интересы 
государства - с 28 до 30% в вопросах личной свободы. 
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«Опрос «Левада-центра» однозначно указывает на приоритет среди опрошенных 
индивидуалистических ценностей, либеральных взглядов и ориентации только на личный 
комфорт. Забыта коллективная взаимопомощь, служение отечеству с винтовкой, с 
карандашом или у станка и потеряна национальная гордость перед Западом», - комментирует 
итоги опроса преподаватель кафедры российской истории ГИ СФУ Василий Никуленков. 

ИА Пресс-Лайн 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Зарубежные СМИ пересмотрели отношение к Pussy Riot. Позиция смягчилась: приговор 
не противоречит законам западных государств 

Реакция западных СМИ на приговор, вынесенный недавно российской панк-группе Pussy 
Riot, изменилась с осуждения на обсуждение. Ведущие издания планеты сошлись на мнении, 
что с людьми, нарушающими общепризнанные ценности и нормы морали, не церемонились 
бы в большинстве стран мира.  

Судебный процесс над участниками группы Pussy Riot, устроившими «панк-молебен» в 
храме Христа Спасителя, привлек небывалый интерес западной прессы. На первых порах 
самые популярные мировые издания единогласно выступали в поддержку Pussy Riot. Однако 
уже после решения суда, приговорившего участниц панк-группы к двум годам лишения 
свободы, отношение западных журналистов претерпело существенные изменения. Самые 
популярные издания Европы, которые трудно заподозрить в ангажированности, пришли к 
выводу, что в их странах наказание за подобные хулиганские выходки было бы таким же или 
даже жестче.  

«Не только российский режим, но и руководство любой страны мира авторитарно и 
жестоко поступает с людьми, нарушающими традиционные нормы морали», – написала 
газета Standard. «Нельзя сразу проводить параллели со сталинской эпохой. Что произошло 
бы с панк-группой, проведи она запрещенный концерт в Нотр-Даме или другом соборе, 
синагоге или мечети?» – задается вопросом издание Nouvel Observateur. «Если бы Pussy Riot 
устроили подобную акцию в иерусалимской синагоге или стамбульской мечети, верующим это 
явно бы не понравилось, и они также требовали бы сурового наказания для девушек», – 
рассуждает французская Atlanticо. «Вынесенный в Москве приговор по делу Pussy Riot 
полностью соответствует законам ряда европейских государств», – резюмирует Daily Mail.  

Ведущие мировые СМИ также разделяют мнение, что западные лидеры используют 
скандал вокруг Pussy Riot с целью политического давления на российское руководство. 
«Западные лидеры, которые так «шокированы» судебным преследованием активисток, 
вполне спокойно относятся к диктаторским режимам, например, в Саудовской Аравии, рядом 
с которой даже Россия выглядит невинно. Так почему же Владимир Путин не получает 
одобрения? Лишь потому, что он использует диктаторские полномочия немодным способом – 
он не позволил Совету Безопасности ООН поддержать сирийских повстанцев», – раскрывает 
подоплеку Daily Mail. По мнению журналистов издания, западных лидеров главным образом 
беспокоит тот факт, что российский президент чересчур активно стремится к восстановлению 
статуса России как влиятельной международной державы. «В судебном процессе над Pussy 
Riot русофобы на Западе увидели очень удобный предлог для нападок на Кремль», – 
подтверждает Forbes.  

По мнению гендиректора Института приоритетных региональных проектов Николая 
Миронова, изменение акцентов в западной прессе связано с осознанием угрозы, которую на 
самом деле представляют хулиганские акции типа выходки Pussy Riot.  

«На Западе начали понимать, что это было отнюдь не банальное антиобщественное 
поведение и тем более не самовыражение, охраняемое правом на свободу творчества. Они 
не просто нарушили церковные каноны, а бросили нигилистический вызов вековым 
христианским традициям, по сути, самому христианству, которое является общим наследием 
и культурным фундаментом Европы, Америки и России. Этот вызов, направленный против 
христианской культуры, был подхвачен нигилистами в других странах, чему уже есть ряд 
примеров в Австрии, Финляндии, – замечает Миронов. – Теперь появляется идеологическая 
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основа для развертывания массовых вандальных акций: самовыражение, борьба за 
права, «ценности» свободной личности, против «устаревших форм». Для Европы это 
означает реальную угрозу варварского «наезда» на ее культуру, где насилие и уничтожение 
ценностей являются самоцелью. Думается, на Западе поняли это, и потому голоса в 
поддержку действий российской власти и общества в деле Pussy Riot звучат все громче». 

«Независимая газета» 
 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.09.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 32,  5669 ▲ 0, 27 

EUR 40, 7249 ▲ 0, 20 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


